



RADIO-CANADA.ca

Arts et culture

Les retours d'Europe des artistes et des écrivains

Le dimanche 1 mars 2015

PARTAGER



Normand Hudon, Gaétan Montreuil et Dominique Michel à l'émission de radio Jus d'orange et café, en 1961. Photo : Radio-Canada/André Le Coz

Dans la première moitié du XX^e siècle, les artistes et les écrivains québécois rêvaient d'aller à Paris ou en Europe. Le journaliste Marc Laurendeau raconte qu'ils pouvaient ainsi élargir leurs horizons et être reconnus par leurs pairs.

André Laurendeau, Paul-Émile Borduas, Normand Hudon, Diane Dufresne et Dominique Michel comptent parmi les nombreuses célébrités qui sont allées se former ou développer un réseau en Europe. Comme les séjours étaient plutôt longs, ils subissaient souvent au retour le choc de retrouver une société québécoise en transformation.

Référence :

Michel Lacroix, ***L'invention du retour d'Europe : réseaux transatlantiques et transferts culturels au début du XX^e siècle***, Presses de l'Université Laval, 2014

http://ici.radio-canada.ca/emissions/dessine_moi_un_dimanche/2014-2015/chronique.asp?idChronique=365014